



永山南小だより

令和2年度 旭川市立永山南小学校 学校通信 11月号 11月30日発行

『今こそ忍耐を』

校長 藤 弘 亨

11月も終わりを迎え、雪が舞う日も多くなってきました。現在学校では、感染症拡大にともなう警戒レベルが高まる中ですが、感染リスクを可能な限り低減しながら教育活動を行っています。先日はやむなく「授業参観週間」を延期させていただきましたが、子どもたちは換気作業により室温が上がらない中でも、一生懸命学習に取り組んでいます。

さて、先日「我慢」と「忍耐」という、二つの類義語の意味合いの違いについて述べた記事を読む機会がありました。それによると、「我慢」は苦しさを感じながら仕方なしにしている辛抱で、「忍耐」は耐えなければならない意味を知って耐え忍ぶ、ということになります。従って、「我慢」は時に不満を生み出し、一方の「忍耐」は逆境をはね返す力につながるということです。

新型コロナウイルス感染症拡大により先の見通しが立たない中、学校生活や学習活動ばかりでなく、日常生活でも様々な制約や自粛が求められています。子どもたちにはこの困難を、来たるべき新たな時代へ向かうための避けられない道と捉えて、「我慢」ではなく「忍耐」をもって乗り越えることで、逆境をはね返す力をつけてほしいと願っています。

11月 児童教育相談月間

10月に今年度2回目の「いじめ実態調査児童アンケート」を実施しました。どの児童も楽しく充実した学校生活を送ることができるようになっていくことを目指しています。また、11月は「教育相談月間」を設定して取り組んできました。各学級の担任が一人一人の児童と相談する時間を設定し、日頃考えていることや思っていることを直接話すことで把握し、児童理解を図りました。

今年度は、感染症が拡大する中で教育活動を実施していくにあたり、これまであたりまえのように行ってきたことに様々な制限があり、児童の学校での過ごし方も変わってきています。そんな中でも、児童の思いを大切にしながら、それぞれの児童が充実した学校生活を送ることができるよう、教育活動に取り組んでいきます。

一層の感染防止に向けて

冬季に向けて寒さが増していく中ですが、さらなる感染症の拡大防止のために学校での以下のような方法で対策を強化し取り組んでいます。

- ①登校時の教室入室前のチェック体制の強化
- ②新しい「健康観察票」による細かな健康観察
- ③手指消毒と手洗いの徹底
- ④マスク着用の徹底
- ⑤業間毎のこまめな換気

お願い

「健康観察票」は、朝のお子さんの健康状態とご家族の健康状態を記入する欄があります。より一層の感染防止のために、毎朝必ず保護者が確認し、登校時に持たせるようご協力をお願いします。

11月の南っ子の様子

冬が近づき、これまで活発だった外での活動も少しずつ少なくなってきました。11月は、例年に比べて行事が少なかったのですが、その分落ち着いた環境の中で学習に取り組むことができました。児童は、日々新しい内容の学習を進めていますが、授業を通して「どのように学ぶのか」という学び方を身に付けていくために粘り強く取り組んでいます。



6年生 租税教室



3年生 マット運動

児童会活動での主体的な姿

委員会活動を通して、高学年の児童が主体的に活動し、よりよい学校生活を目指して取り組んでいます。

学校生活の中での課題となることを見つけて、各委員会で話し合い「S1グランプリ」、「すご技グランプリ」、「あいさつスター」、「なわとび大会」、「読書通帳」など全校児童が楽しく取り組むことができる様々な企画を考え進めていました。



伝統のなわとび大会



あいさつスター

「保護者懇談Ⅱ」を実施します

12月7日～12月17日に、「保護者懇談Ⅱ」として、今年度2回目の保護者懇談を実施する予定です。今後も、学校と家庭が連携して子どもたちを育成していくことが求められています。家庭や学校での過ごし方、様々な問題などについて共通理解を図り、後期の学校生活の充実を目指していきます。

12月 の行事予定

- 1日 (火) PTA交通安全ボランティア登校時・下校時
放課後学習 (3・4年生)
- 3日 (木) 放課後学習 (5・6年生)
- 7日 (月) 保護者懇談Ⅱ 1年生・6年3組
- 8日 (火) 保護者懇談Ⅱ①
- 9日 (水) 保護者懇談Ⅱ②
- 11日 (金) 保護者懇談Ⅱ③
- 14日 (月) 保護者懇談Ⅱ④
- 15日 (火) 口座引落日
- 16日 (水) 保護者懇談Ⅱ⑤
- 17日 (木) 保護者懇談Ⅱ⑥
- 21日 (月) 放課後学習 (2年生)
- 22日 (火) 放課後学習 (3・4年生)
- 24日 (木) 放課後学習 (5・6年生)
- 25日 (金) 2学期終業式
- 26日 (土) 冬季休業 (～1/12 6時 ～1/14 1～5時)

1月29日 (金) の開校記念日は授業日となります。(給食あり)

令和2年度PTA図書取組

昨年まで、PTAの厚生部が中心となり、PTA図書の貸し出し活動を行ってまいりました。今年度からPTA組織の変更に伴い、本部の活動として取り組んでいきます。全戸からの希望を元に新刊をそろえました。



12月7日から貸し出し開始の予定です。文書にて改めてご案内いたしますので、是非ご利用ください。

eライブラリの活用

1学期にもお知らせしていますが、家庭学習の1つとして、「ラインズeライブラリアドバンス」を活用ください。パソコン、タブレット、スマートフォンなどのインターネット端末機器を使ってドリルなどの学習ができます。学習結果は履歴として残り、継続的な学習をすることもできます。なお、1人1人にIDとパスワードが設定されており、それぞれ紙面にてお知らせしています。もし、なくされた方がおりましたら、担任までお知らせください。再度、お渡しいたします。